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أشاد النواب الثلاثة محمد المطير ووليد الطبطبائي 
وجمعان الحربش المحكومين في قضية دخول المجلس 
بالشكوى التي تقدم بها النائب شعيب المويزري الى 
الاتحاد البرلماني الدولي بشأن سجن النواب وأكدوا 
ان الشكوى كانت م��ب��ادرة شخصية مِ��ن المويزري 
وأنهم شكروه على محاولته لإيصال صوتهم في وقت 

كانوا بحاجة لجميع الجهود وهم في السجن.
وقال النائب محمد براك المطير: ما قام به النائب 
الفاضل شعيب المويزري من عمل وجهد يشكر عليه 
نصرة لإخوانه المحكومين في قضية دخول المجلس 
ي��دل على الح��س الوطني المنيع، وال��داف��ع الأخ��وي 

الرفيع الذي يتمتع به بوثامر فجزاه الله خيرا. 
 وفي المقابل لم نر من مرزوق ومع الأسف الشديد 
إلا تدليس في المعلومات، وتحريف للكلام، وثالثة 
الأثافي نبرة التعالي في مؤتمره الصحفي التي تدل 
على انتصاره لذاته لا للكويت ودفاعه عن نفسه لا 
عن البرلمان الكويتي، زاد طين هذا التعالي بِلةَّ بمعانٍ 
فاسدة للاستدلال حيث بين أن معيار القبول عند الله 
تعالى وم��دى القرب والبعد عن الحق يكون بكثرة 
المؤيدين والاتباع!!! والكل يعلم أن أكثر من يتبعه 
الناس في الدنيا هُو الشيطان الرجيم!. فكيف يقاس 

القرب والبعد عن الحق بكثرة الاتباع والمؤيدين!؟. 
قال أمير المؤمنين علي بن أبي طالب )ر(: ) لا يعرف 

الحق بالرجال، اعرف الحق تعرف أهله (.
وأص���در النائبان د.جمعان الح��رب��ش ود.ول��ي��د 
الطبطبائي بيانا صحفيا حول الشكوى التي قدمها 
النائب شعيب المويزري في الاتحاد البرلماني الدولي 

جاء فيه:
الحمدلله والصلاة والسلام على رسوله

بما اننا المعنيين في المقام الأول في مسألة الشكوى 
التي قدمها النائب الفاضل شعيب الم��وي��زري في 
الاتح��اد البرلماني الدولي ن��ود أن نوضح الحقائق 

الآتية :
١- هذه الشكوى هي بمبادرة شخصية من النائب 
شعيب المويزري سمعنا بها عندما كنا في المعتقل كما 
سمع بها الآخرون وقد زارنا بعدها وشكرناه وقتها 
على محاولته لإيصال صوتنا في وقت كنا بحاجة 

لجميع الجهود ونحن في المعتقل.
٢- سبق وأن اعلنا رأينا بأن اعتقالنا غير دستوري 
وأن اجراءات حبس النواب تحتاج إلى إذن خاص من 
مجلس الامة وهو الأمر الذي لم يحدث معنا، وقد قمنا 
بابلاغ رئيس المجلس الأخ مرزوق الغانم بموقفنا عند 
زيارته لنا وهو وإن اختلف معنا إلا اننا توافقنا معا 

على التعديل التشريعي اصبح مستحقا بحيث لا ينفذ 
حكم على عضو مجلس الأمة مالم يكن باتا.

٣- قضية دخ��ول المجلس ه��ي قضية سياسية 
وموقف سياسي وكان ردة فعل على تلقي نوابا أموالا 
من مسؤولين ومتنفذين تتجاوز ٥٠ مليون دينار، 
وقد تم حفظ القضية في النهاية في الوقت الذي يتم 

ملاحقتنا قضائيا لمدة ٧ سنوات!
٤- إننا لم نعتد على رجال الأمن ولا حرس المجلس 
وكل من يملك دليلا على إننا ) جمعان الحربش – وليد 
الطبطبائي ( اعتدينا على أحد فليقدمه، وبالعكس 
نحن نملك أدلة وشهادات على أننا عملنا جاهدين لمنع 

اي صدام بين قوات الأمن وبين الشباب.
وعليه فإننا نعلن عن تقديم مذكرة احتجاج على 
م���اورد ف��ي تقرير لجنة حقوق الإن��س��ان بالاتحاد 
البرلماني الدولي والذي اشار الى وجود تسجيلات 
فيلمية مزعومة تشير الى وقوع اعتداء منا على رجال 

الأمن.
٥- نرى أن الدفاع عن سمعة الكويت هو في كل جهد 
يبذل لإغلاق ملف الملاحقات والقضايا السياسية، فقد 
أصبح لدينا سجناء رأي ولاجئين سياسيين وقضايا 
بالمئات في الحين يتم حفظ وطمطمة قضايا كثيرة 

للمحسوبين على السلطة!
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تقديم مذكرة احتجاج حول ما ورد بتقرير لجنة حقوق الإنسان بالاتحاد

نواب »دخول المجلس« يشكرون المويزري على شكواه المقدمة للاتحاد البرلماني الدولي 

الروضان: أمير البلاد حريص 
ع����ل����ى دع�������م ال����ش����ب����اب لأن���ه���م 
ومستقبلها  الأوط������ان  ح���اض���ر 

6وأساسها

الحقيقة المؤلمة للرئيس أن الشكوى تتعلق بعدم قيامه بحماية حصانتهم 

المويزري: أتمنى من الغانم تهيئة كل الظروف المناسبة
 لمناقشة شكوى حبس النواب اليوم
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طالب النائب شعيب الم��وي��زري رئيس 
مجلس الأم��ة م���رزوق ال��غ��انم بالعمل على 
تهيئة كل الظروف المناسبة اليوم بالجلسة 
لمناقشة الطلب المقدم من قبله بشأن شكواه 
الذي تقدم بها إلى لجنة حقوق الإنسان في 
الإتح��اد البرلماني الدولي، متمنيا أن يكون 

الرئيس الغانم أحد الموقعين على الطلب.
وق��ال المويزري في مؤتمر صحافي: لقد 
استمع وشاهد الجميع تصريح الأخ رئيس 
مجلس الامة وخلال ال� 48 دقيقة التي تحدث 
فيها دخل في امور كثيرة منها الشتم والإتهام 
والتهديد وكل هذه الأساليب التي كنت اتمنى 
الا يستخدمها، مبينا أنه كان المفترض من 
الرئيس أن يثبت أي ش��يء لديه بالدليل 

وليس الكلام المرسل.
وب��ين أن��ه طلب م��ن رئيس مجلس الأم��ة 
مناقشة الموضوع داخل قاعة عبدالله السالم، 
ول��و كنت مكانك ووض��ع��ك المح���رج لكنت 
استخدمت وقت المناقشة وبذلك كل السبل 
من أجل أن تتم مناقشة هذا الموضوع طالما أنك 
تتحدث عن وقائع ولديك أدلة، متسائلا: ما 
الذي يخيفك من المناقشة؟ وغدا نريد أن نراك 

تناقش القضية وتضع كل الأدلة.
وأض��اف: أتمنى أن لا تتم أي وسيلة من 
الوسائل لعرقلة مناقشة هذه القضية، بل 
بالعكس الم��ف��روض عليك ف��ي ه��ذا الوضع 
المحرج الذي أنت فيه أن تصر وتطرق المطرقة 
كالعادة وتتم مناقشة الموضوع بكل شفافية 
أم���ام الشعب ال��ك��وي��ت، لكن م��ن كثر الال��م 

والوجع استمريت ٤٨ بالشتيمة والإتهام.
ورأى المويزري أن الحقيقة المؤلمة بالنسبة 
لرئيس مجلس الأم��ة والتي أثبتها بالدليل 
وبكل بساطة وب���دون استعراض إعلامي 
ه��ي أن القضية كانت تتعلق ف��ي ن��واب لم 
يقم الرئيس بحماية حصانتهم كما جاء 

في المادتين 111 و23 من الدستور، مطالبا 
الغانم بعرض ما لديه من أدلة تثبت صحة 
ما ذكره عن وجود أدوات وحسابات تدار من 
لندن وغيرها من الأمور حتى يعرف الناس 

الحقيقة.
وش���دد على أن » أن��ا لا أش��ك ف��ي نفسي 
وكلامك لا يحرك شعرة في رأسي إلا إذا كان 
كلاما فيه حكمة ومصداقية ففي هذه الحالة 
لن يؤثر علي أن��ا فقط بل سيؤثر حتى في 

الناس.

وأوضح أنه لم يرد على مطالبة الرئيس 
له بذكر أسماء 10 من المغردين المشكو عليهم، 
ولكن المغردين المشكو عليهم هم أنفسهم ردوا 
على الرئيس وذكروا أرقام القضايا المرفوعة 

ضدهم.
واعتبر أن الشئ المؤلم في تصريح رئيس 
مجلس الأم��ة أن وص��ل إل��ى تحريف القرآن 
واستخدامها وسيلة لاتهام خصومه، فقد 
ح��رف الاي���ة ٢٣ م��ن س���ورة الاح���زاب التي 
تمتدح الشهداء ومن ينتظر الشهادة واضاف 

كلمة عليها وق��ال )من قضى نحبه سياسيا 
(، وهل يجوز أن تستخدم آية مدح بها الله 
تعالى الشهداء وتسقطها على خصومك 

وتستهزئ بهم وتستهزئ بالآية القرآنية؟ 
وتح���دى الم��وي��زري الرئيس ال��غ��انم في 
ثلاثة أم���ور، الأول أن يخلق ك��ل الظروف 
المناسبة لكي تعقد الجلسة لمناقشة الطلب 
المقدم من قبله لكي يشاهد الشعب ووسائل 
الإع��لام الحقيقة المجردة من تزييف بالأدلة 
والمستندات ح��ول ما ذك��ر في لجنة حقوق 
الإنسان التابعة للاتحاد البرلماني الدولي، 
والأمر الثاني أن لا يحاول استخدام أدواته 
حتى يتمكن ك��ل ط��رف م��ن ط��رح م��ا لديه، 
والأمر الثالث الا يستخدم الا الحقيقة، محذرا: 
وقسما بالله لو عرضت وثيقة واحدة مزورة 
فسأرسلها الى صحف عالمية وأجعلها تعرف 

مستواك.
وتمنى أن تشهد الجلسة ال��ي��وم نقاشا 
راق��ي��ا ك��رق��ي ال��رئ��ي��س وم��ع��زز بالأسانيد 
والأدل��ة وبعيد عن الإتهامات، فأنا لم اتهمك 
ولا أخلاقي تسمح لي أن اشتمك أو اتهمك، 
والم��ض��اب��ط ال��ت��ي تح��دث��ت عنها ع��ن��د رب��ط 
الموضوع برئاسة المجلس فأنت لا شماعة 
لديك إلا اثنتين تعلق بها أي شخص يقول 
الحقيقة ويتصدى لسلوكياتك وتصرفاتك 

وهما »الإسطبل« و« انتخابات الرئاسة ».
وب��خ��ص��وص م��ا ذك����ره رئ��ي��س مجلس 
الأم��ة عن ع��دم اكتمال شكل طلب المناقشة 
بخصوص الشكوى المقدمة للاتحاد البرلماني 
الدولي لكونه لم يوقع من خمسة أعضاء، قال 
المويزري: هذا اعتقاده هو وأنا كلامي واضح، 
وال��ي��وم سأبعث ل��ه ورق��ة م��ع الأم��ين العام 
وأطلب منه التوقيع على طلب النقاش وأتمنى 
أن يوقع عليه، وكذلك النواب فالمفترض أن كل 
النواب يسمعون الحقيقة سواء كانت مني أو 

من الأخ مرزوق.

تصوير - محمد صابر  المويزري يصرح للصحافيين 

»التشريعية« توافق على مساواة المدعي العام الأول بالمحامي العام الأول في المعاش التقاعدي

السبيعي: هل شرطة البيئة تركت تلويث المصانع للبحر والهواء 
وتقتحم مدرسة للبحث عن سجاير بجنط الطلبة؟!
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رفضت لجنة الشؤون التشريعية والقانونية طلبين من النيابة 
العامة لرفع الحصانة النيابية عن النائبين الدكتور جمعان 
الحربش وحمد الهرشاني، وقال رئيس اللجنة النائب الحميدي 
السبيعي في تصريح للصحافيين: ان اللجنة ناقشت الاقتراحات 
بقوانين المتعلقة بقانون الخبرة ، ثم انتقلت إلى مناقشة ثلاثة 
اقتراحات بقوانين لتعديل قانون التحقيقات، وتلمست اللجنة شبه 
موافقة جماعية على مساواة منصب المدعي العام الأول بالمحامي 
العام الأول في النيابة العامة فيما يتعلق بالمعاش التقاعدي 
والاستثنائي، معربا عن أمله في التوصل إلى توافق مع وزارة 

الداخلية حول هذه التعديلات.
ومن جانب اخر، قال السبيعي: انه كان لي تواصل مع الاخ وزير 
المالية خلال الشهر ونصف الماضي بشان ما يجري في مجلس اداره 
مؤسسه الخطوط الجوية الكويتية ومجلس اداره شركة كاسكو 
وكان لدي اعتراض كبير علي اللعب الذي يحصل في الكويتية. 
واض��اف السبيعي: اننا ابلغنا الوزير ب��ان ه��ذا هو اح��د محاور 
استجوابنا المقدم لوزيرة الشئون الذي تم استبعاد هذا المحور 
نتيجة استبعاد المؤسسة منها خاصه بعد وج��ود تج��اوز مالي 

واداري في المجلسين أدت لخسائر مالية كبيرة.
وقال السبيعي: اننا اول من فرح بوجود الشيخ ناصر صباح 
الاحمد في الحكومة وتأملنا فيه خير لكن ما يحدث في الدفاع امر 
اخر ويجب ان يكون له دور فاعل وان يلتفت لهم خاصه وان ما 

يحصل الان غير صحيح وهي غير بعيده عن الاضواء. 
وعن شرطة البيئة قال السبيعي ان قانون البيئة أعرج وتم 
إق��راره سنه ٢٠١٤ ولا اعلم كيف مر وكيف تمت صياغته خاصه 

وان مواده تختلف مع المواد الاخري مشيرا الى ان هناك تداخل بينه 
وبين الكثير من القوانين الاخري مشيرا الى النص القانوني أتاح 
لهم الدخول في حالة الجريمة في الأماكن العامة وليس ضبطية 
البحث والتحري. واستغرب السبيعي من دخول الم��دارس قائلا 
انه امر غير مقبول متسائلا ماذا يريدون من المدارس هل يريدون 
تفتيش الطلبة والبحث عن السجائر ويتغاضون عن المدخنين في 

ال��وزارات والمحاكم والأماكن العامة وشدد السبيعي ان ما يحدث 
بسحب الناظر وه��و مربي اجيال ام��ام طلبته بالقوة وإرساله 
للمخفر متسائلا هل هكذا يتم تكريم للمدرسين لافتا الى اننا لو في 
بلد يحترم القانون والله لما حصل هذا الامر موكدا ان هذا الامر لن 

يطوف. 
وطالب السبيعي بضرورة معاقبة صاحب هذا العمل الفردي 
الذي قام به وإيقاع الجزاء عليه مشيرا الى ان النص الموجود في 
القانون هو عن الجرائم وليس البحث والتحري موكدا اننا سنراقب 
الداخلية والتربية بهذا الشان مطالبا النواب بالوقوف مع المعلمين 

والدكاترة لانهم أسمى مهنتين ولا نرضي باهانتهم. 
وشدد السبيعي على ان يكون للنواب اليوم في الجلسة موقفا 
تجاه هذا الام��ر وعلي ال��وزراء ان يوضحوا هذه الأفعال مطالبا 
البيئة ب��ض��روره معاقبه محطات الكهرباء والنفط والمصانع 
والشركات التي تلوث البر والبحر وتقتل الاسماك وتلوث صحة 

الانسان لاننا لن نترك هذا الامر. 
وعن استجواب وزير النفط قال السبيعي ان الوزير قال انه 
خلال سنه سيتم وضع ألفين وظيفة مشيرا الى ان هذا هو المطلوب 
لكن شريطة عدم وضع اختبارات صعبه تفصل علي عده أشخاص. 
وطالب السبيعي وزي��ر النفط ان يتم الاج��اب��ة علي اسئلته 
وإصلاح الاعوجاج لانه بالرد عن الاسئلة سيتم الغاء الاستجواب 
وهذه معادله سهله لان التجاوز وعدم الاجابة سيجعل الاستجواب 

قادما له مؤكدا ان وزاره النفط والكهرباء هي تحت المجهر. 
وعن قانون التقاعد النفطي والخاص بمكافأة نهاية الخدمة، قال 
السبيعي: ان هناك توافق نيابي حكومي حول هذا الامر ونأمل من 

المجلس ان يقر هذا القانون ويقر المداولتين في جلسة الغد.

تصوير - محمد صابر   السبيعي مصرحاً للصحافيين  

لجنة تحسين بيئة الأعمال ناقشت ربط إعادة الهيكلة بتلك الرخص

الرخص  لأص��ح��اب  العمالة  دع��م  ال��ف��ض��ال��ة:     
المنزلية سيصرف الشهر المقبل 
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اك��د مقرر لجنة تحسين بيئة 
الاعمال البرلمانية النائب يوسف 
الفضالة ان دعم العمالة الخاص 
ب��أص��ح��اب ال���رخ���ص الم��ن��زل��ي��ة 
سيصرف في موعد اقصاه الشهر 
الم��ق��ب��ل. واض����اف ف��ي تصريح 
للصحافيين أن اجتماع اللجنة 
اليوم كان لمناقشه تكليف المجلس 
ب��ش��أن رس��ال��ة ال��ن��ائ��ب اس��ام��ة 
الشاهين عن موضوع دعم العمالة 
وارتباطه بالمشاريع الصغري او 

المشاريع المنزلية
وقال الفضالة انه تم الاجتماع 
مع وزاره التجارة واعادة الهيكلة 
وتم التنسيق م��ا بينهم بشان 
رف���ع ت��ق��ري��ر ل���وزي���ره الشئون 
الاجتماعية والعمل هند الصبيح 
بالموافقة علي ه��ذا الربط خلال 

الأسبوع الحالي
وت��اب��ع الفضالة ان ال��وزي��رة 
ستقوم ب��رف��ع ه��ذا التقرير الى 
مجلس الخدمة المدنية للموافقة 
عليه مبشرا جميع الحاصلين 

علي تراخيص منزلية بانه سيتم 
صرف دعم العمالة الخاص بهذه 
الرخص في موعد اقصاه الشهر 

المقبل.
واوض���ح الفضالة ان هناك 
رس��ال��ة ستعرض علي المجلس 
ال��ي��وم ف��ي لطب تكليف اللجنة 
ب����دراس����ه م����وض����وع ت��ف��ع��ي��ل 
نسبة 10 ف��ي الم��ئ��ة م��ن العقود 
الحكومية للمشروعات المتوسطة 
وال��ص��غ��ي��رة والاس��ت��م��اع علي 

استعدادات الوزارات بهذا الشان.

تصوير - محمد صابر  الفضالة مصرحاً للصحافيين 

 د. وليد الطبطبائي محمد براك المطير

بعد حادث طريق الأرتال المأساوي 

الجلال: يجب إعادة النظر في شروط 
منح الرخص لسائقي الحافلات

عبر النائب ط��لال الج��لال عن خالص أسفه لحادث 
التصادم الم��أس��اوي لحافلتين تابعتين لإح��دى شركات 
القطاع النفطي على طريق الأرت��ال، والذي راح ضحيته 

١٥ وافدا.
وطالب الجلال في تصريح صحافي الجهات المعنية 
بالتنسيق ووضع الإج��راءات اللازمة وإع��ادة النظر في 
ش��روط منح ال��رخ��ص لسائقي الح��اف��لات، وف��ي ح��دود 
السرعة المسموح بها للحافلات، ووضع عقوبات رادعة 

 طلال الجلاللمن يخالفها.

الرويعي يتوجه إلى القاهرة 
للمشاركة في الدورة ال�23 للجنة 

التنفيذية للاتحاد البرلماني العربي
توجه أمين سر الشعبة البرلمانية النائب د.عودة الرويعي 
إلى جمهورية مصر العربية للمشاركة في أعمال الدورة ال�٢٣ 
للجنة التنفيذية للاتحاد البرلماني العربي التي تعقد يومي ٣ 

و٤ ابريل الجاري.
ومن المقرر ان تناقش الدورة تقرير الأمين العام للاتحاد 
وتقرير اللجنة الخاصة بالفريق القانوني المنبثق عن اللجنة 
التنفيذية واع��ادة تشكيل عدد من اللجان الخاصة اضافة 
الى مناقشة الدراسة الخاصة بمشروع اطلاق موقع الاتحاد 

البرلماني الدولي باللغة العربية. د. عودة الرويعي
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